

REUNIÓN CON ELIXABETE ETXANOBE

Ayer, 10 de septiembre, la plataforma ciudadana Guggenheim Urdaibai Stop mantuvo una reunión con la diputada general de la Diputación Foral de Bizkaia, Elixabete Etxanobe Landajuela. Estamos agradecidos de que nos concedieran dicha reunión.

Como plataforma ciudadana amplia y diversa, son muchas las inquietudes y temores que la ciudadanía nos traslada en torno al proyecto Guggenheim Urdaibai. Asimismo, han sido varias las declaraciones que hemos escuchado sobre este proyecto en boca de representantes de algunas administraciones. Asistimos a la reunión con responsabilidad y con la intención de obtener información lo más detallada posible sobre este proyecto.

Nuestros objetivos han sido concretos. Por un lado, se ha realizado una breve presentación de la plataforma en la que se ha definido nuestro objetivo: abandonar definitivamente el proyecto Guggenheim Urdaibai. También nos ha parecido importante decir que queremos ser tratados con respeto. La plataforma no va a permitir en absoluto que se pongan en su boca declaraciones que no le corresponden. Cada paso que damos es una evidencia clara y pública.

Hemos puesto sobre la mesa todas las preocupaciones que tenemos y hemos compartido algunas preguntas que las mismas nos generan.

Dichas preocupaciones se pueden resumir en las siguientes : un estilo de gobernanza impositivo, una actuación contraria a la finalidad de las Reservas de la Biosfera, un proyecto ajeno a ningún tipo de diagnóstico, la inexistencia del proyecto, la intervención en la Zona de Especial Protección de la Red Natura 2000 (zona de mayor vulnerabilidad), las evidencias de saturación que muestra el estuario, la no consideración de los límites del planeta, el despilfarro de dinero público para fines privados, la falta de respuesta del museo a las necesidades de la comarca, la manipulación de la ciudadanía relacionando el futuro sano de la Reserva de la Biosfera con el proyecto, la puesta en marcha de procesos participativos blanqueadores y la potenciación de la pérdida de cultura autóctona.

Teniendo en cuenta la marcha que lleva este proyecto, es de vital importancia resolver las dudas que hemos compartido en forma de preguntas. Hoy no ha sido posible, nos argumentan que el tono técnico que tienen nuestras preguntas les requiere una necesidad de consulta, y más adelante, nos indican que habrá tiempo para ello. Les hemos dicho que hagan una propuesta de calendario. Que así sea.

La Diputada General ha asegurado que el proyecto que se está desarrollando será bueno para la comarca, a pesar de que insistan en que el proyecto no está totalmente definido ni decidido, y que todavía son varios los pasos a dar en las administraciones para hacerlo viable. De hecho, la falta de proyecto ha sido el principal argumento para señalar que no entienden la oposición que muestra la plataforma ante el proyecto. Nuestra respuesta ha sido clara: aunque no tengamos un proyecto, conocemos las partes que lo componen y los pasos que se han dado en cada uno de ellos, y está claro que no vemos con buenos ojos los objetivos que se siguen ni la forma de realizarlos. Falta de procesos participativos públicos reales, falta de un diagnóstico compartido sobre las necesidades de la comarca, falta de planteamiento de alternativas... Estos son imprescindibles para que el modelo de gobernanza sea adecuado, sin imposición. Todos en igualdad y con la posibilidad de opinar y debatir desde el principio, siempre con el objetivo de mejorar la situación tanto de la ciudadanía como del territorio. Las decisiones ya están tomadas, tanto es así que la participación pública no tiene sentido. Para finalizar, también hemos señalado que tenemos dudas justificadas sobre a quién va a beneficiar el proyecto del museo, ya que nunca han considerado la alternativa de no construir. Los intereses privados de la Fundación Guggenheim Bilbao no pueden comprometer el futuro de toda una comarca.

Esta reunión no ha cambiado la idea que tenemos del proyecto, ni mucho menos. Hoy estamos más convencidos que nunca, que este proyecto no es sino una equivocación, propuesta sin diagnóstico alguno, que necesita del cambio de leyes y figuras de protección para poder ser viable. Mientras, nos venden humo.